



Semaine 11-18 août 2024

Samedi 10 août : (St Laurent) Messe à 9h30, Confessions : 10h-12h00 & 15h-17h00 - 17h00 Chapelet, 17h30, Messe du 19^e dimanche T.O.

Dimanche 11 août : 19^e dim. TO. Messes : 8h30, 17h30 ; 17h. Chapelet

Lundi 12 août La chapelle est fermée.

Mardi 13 (Bhx Jakob Gapp) Messes : 9h30, 17h30.

Mercredi 14. 9h30 : (St Maximilien Kolbe) Confessions : 10-12h, 15h-17h. 17h :Chapelet: 17h30 : Messe de l'Assomption. Jeudi 15 (Assomption) horaire du dimanche.

Vendredi 16 Messes 9h30, 17h30 ; Chapelet 17h Confessions 10-12h, 16h-19h Adoration :16h00 - 19h15 ; Vêpres après la messe.

Samedi 17 Messe: 9h30, Confessions : 10h-12h00 & 15h-17h00 Chapelet : 17h00 ; 17h30 : Messe du 20^e dimanche T.O. Vêpres.

Dimanche 18 : Messes du 20^e dim.T.O : 8h30, 17h30. Chapelet 17h, Vêpres.

Prier, et parler de la prière est difficile. Nous ne savons pas très bien *avec quoi* nous devons prier. Avec nos lèvres nous récitons des formules ; avec notre intelligence nous réfléchissons et nous méditons ; notre esprit et notre âme s'élèvent jusqu'à Dieu. Mais que signifient ces formules ? Avec quoi au juste prions-nous ?

Tout homme a reçu du Créateur un *organe* qui est en lui le lieu de la prière. Dieu a créé l'homme en lui insufflant son esprit de vie (Gn 2,7) et l'homme devint âme vivante (1 Co 15,45). La relation à la Sainte Trinité, Père, Fils et Esprit Saint, appartient fondamentalement à notre être. L'esprit de vie de Dieu est en nous la source de la prière.

Ce lieu de la prière a reçu divers noms, visant tous la même réalité. Son nom le plus ancien dans la Bible est le cœur. Dans l'A.T. il désigne l'intérieur de l'homme. Le N.T. perfectionnera la notion. - Le Seigneur *sonde le cœur et les reins* (Jr 11,20), rien n'est caché pour lui. « Seigneur, tu me sondes et tu me connais ; que je m'asseye ou que je me lève, tu le sais... Sonde-moi, mon Dieu, connais mon cœur, pénètre-moi et connais mes pensées » (Ps 138). C'est avec le cœur qu'on désire : Dieu comble le souhait du cœur (Ps 20,3). Le caractère propre de chacun est localisé en ce centre : du cœur sortent les pensées, les péchés, les bonnes et les mauvaises tendances : envie et jalousie, joie, paix et miséricorde. Le cœur peut ainsi exprimer toute la personne. Quand Josué prit possession de la terre promise, il ordonna aux Israélites : « Accomplissez très exactement le commandement et la Loi que Moïse, le serviteur du Seigneur, vous a ordonnés : que vous aimiez le Seigneur votre Dieu, que vous marchiez dans toutes ses

voies, que vous observiez ses préceptes, que vous adhérez à lui, et que vous le serviez de tout votre cœur et de toute votre âme » (Jos 22,5) Certains n'ont pas écouté l'appel et a détourné son cœur loin du Seigneur. « Ce peuple ne s'approche de moi qu'en paroles et m'honore des lèvres, tandis qu'ils tiennent leur cœur loin de moi » (Is 29,13). Les Israélites se sont *endurci le cœur* (Ez 2,3). Dieu suscite alors des prophètes pour dénoncer cette apostasie : « convertissez-vous à moi de tout votre cœur, dans le jeûne et les larmes et le deuil. Déchirez votre cœur et non vos vêtements » (Jl 2,12-13), car le Seigneur ne peut souffrir cette infidélité. Lui qui aime Israël d'un amour éternel, il est un Dieu jaloux. Le cœur de Dieu lui aussi se retourne et sa miséricorde (pitié-du-cœur) est réveillée (Os 11,8). « Un court moment je t'ai abandonnée, mais dans une grande pitié je te prendrai pour moi ; ; d'une miséricorde éternelle j'ai pitié de toi, dit ton Rédempteur, le Seigneur » (Is 54,7-8). Lorsque le peuple juif se trouve dans la plus profonde détresse, à l'époque de la captivité de Babylone, le prophète Ezéchiel annonce une nouvelle alliance : « Je répandrai sur vous une eau pure et vous serez purifiés ; de toutes vos souillures et de toutes vos idoles je vous purifierai ; je vous donnerai un cœur nouveau et un esprit nouveau au-dedans de vous ; le cœur de pierre, je l'arracherai de votre corps et je vous donnerai un cœur de chair. Mon Esprit, je le mettrai en vous » (Ez 36,25-27). Seul un cœur de chair peut vraiment battre et animer tout le corps. Dans un tel cœur uniquement l'Esprit peut descendre, et le cœur, autrefois fermé à l'abondance de la grâce, s'ouvre de nouveau à son dessein d'amour : à sa Volonté, sa Parole, son Esprit.

Les béatitudes résument la Loi spirituelle de la Nouvelle Alliance : « Heureux les pauvres en esprit... Heureux les purs de cœur, car ils verront Dieu » (Mt 5,3-12). Quand plus rien n'obscurcit notre cœur, il peut tout entier éclore à la lumière : Dieu est Amour et Dieu est Lumière.

Jésus nous l'a souvent reproché : notre cœur est aveugle, durci et fermé (Mc 8,17). Il est lent et paresseux (Lc 24,25), plein de ténèbres. Il s'alourdit dans le plaisir et les soucis (Mt 13,15). « Circoncisez donc vos cœurs pour aimer le Seigneur votre Dieu et le servir de tout votre cœur et de toute votre âme » (cf. Dt 10,12-22). L'amour pour Dieu et pour le prochain en sera le fruit, car d'un cœur bon procèdent de bons fruits (Mt 7,17). Retrouver le chemin vers son cœur est la tâche la plus importante de l'homme. En quête d'un espace intérieur et encore inconnu, l'homme est un pèlerin à la recherche de son cœur, de sa réalité la plus profonde. Là Dieu nous rencontre, et à partir de là seulement nous pouvons rencontrer les hommes. Là Dieu nous parle, et à partir de là nous pouvons nous aussi parler aux hommes. Là nous recevons de lui un nom nouveau et encore mystérieux, que lui seul connaît, et qui sera notre nom pour l'éternité dans son Amour.

Toute méthode de prière vise cet unique objectif : retrouver le cœur et l'éveiller. « *veille et priez* » dit Jésus. (Mt 26,41 ; Mc 13,33).